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Genova, 31 gennaio 2024 

Al Signor Presidente 
dell’Assemblea Legislativa  
della Liguria 
SEDE 

 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IN AULA 

 
Oggetto: Adeguamento bando regionale Fauna selvatica 
 
 
I sottoscritti Consiglieri Regionali, 

CONSTATATO CHE il bando regionale per la richiesta di contributo per la messa in opera di 

strutture atte alla prevenzione dei danni arrecati dalla fauna selvatica alle produzioni agricole, non 

è adeguato alla oramai presenza costante dei lupi sul territorio ligure; 

CONSIDERATO CHE il contrasto agli attacchi dei lupi necessiterebbe di recinti sia elettrici sia con 

rete; 

RILEVATO CHE sarebbe necessario inserire la possibilità di utilizzare pali di metallo come già 

consentito per il pastore e cintare in modo molto duraturo gli impervi terreni liguri, poco 

raggiungibili e spesso non carrabili dato che il palo di metallo è molto più trasportabile lavorabile e 

duraturo; 

VISTO CHE le indicazioni sui limiti di altezza di reti, pali e/o fili elettrici sono troppo basse e non 

limitanti per i lupi; 

RILEVATO CHE chi ha già delle protezioni (anche provenienti da precedenti finanziamenti 

regionali) dovrebbe avere la possibilità di partecipare a tale bando ed adeguarle per i lupi le già 

esistenti protezioni (alzare la rete, montare le staffe antiscavalco, rete e picchetti o materiale 

antiscavo, aggiungere elettrico ecc); 

CONSIDERATO CHE molti lupi hanno attaccato animali in recinti inferiori all’ettaro e allevatori e 

contadini che hanno poco terreno non possono partecipare al bando per la clausola b) e cioè:  

all’80% del costo d'acquisto del materiale per la recinzione elettrificata (unità elettrica, fili, isolatori 

e pali) o metallica (rete e pali) su una spesa max. ammissibile di € 2.000,00 pari ad un contributo 



massimo di € 1.600,00 per superfici superiori all’ettaro o per recinzioni comprensoriali di superfici 

superiori all’ettaro  

INTERROGANO IL PRESIDENTE DELLA GIUNTA E L’ASSESSORE COMPETENTE 

per sapere se intendano rivedere, adeguando alle particolari caratteristiche sopra citate, il bando 

regionale fauna selvatica, per dare gli strumenti e adottare giuste modalità di prevenzione 

imprenditori agricoli/coltivatori diretti. 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


